

2016

Planta del mes

ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN
JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

Digitalis mariana



JARDÍN BOTÁNICO EL ROBLEDO

P. N. Sierra Norte de Sevilla. Constantina. Sevilla



RED ANDALUZA
JARDINES BOTANICOS
EN ESPACIOS NATURALES



¿Cómo es?

Planta tuberosa con tallos de 15-30cm, con la inflorescencia en su 1/3-1/4 superior, en espiga muy poco densa con 3-9 flores escalonadas. Tres-cuatro hojas anchamente lanceoladas en roseta basal y 1-3 hojas insertas en el tallo (caulinares), decrecientes hacia lo alto de éste. El labelo (labio), pétalo modificado de las orquídeas, es convexo de color pardo-rojizo a gris pizarroso, con un dibujo blanquecino en forma de "omega" y pilosidad densa de aspecto plateado a contraluz.



SE
ENCUENTRA
EN ESTA
ZONA DEL
JARDÍN

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

El Robledo. - Carretera de Constantina – El Pedroso, km.1 Constantina (Sevilla) - Tfno: 671568659 - jbotanico.robledo.cmaot@juntadeandalucia.es

Orquídea abejera oscura *Ophrys dyris* Maire



	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												

¿Sabías qué?

Aunque no se trata de una especie amenazada, es poco frecuente. Hay otras especies de este mismo género que se encuentran amenazadas y protegidas por la ley. Su principal amenaza es la colecta ilegal abusiva de bulbos para la obtención de variedades artificiales y para el coleccionismo. Existen híbridos con especies cercanas (grupo de *O.fusca*).

Las orquídeas se distinguen por la complejidad de sus flores, esto tiene una razón muy concreta: engañar a los insectos, en el caso de esta especie, a la abeja macho, simulando el cuerpo de la hembra.

El término específico viene del nombre dado por sus habitantes al Atlas marroquí "Dyris", localidad típica de esta planta.

¿Dónde crece?

Preferentemente sobre substratos carbonatados, también en suelos ligeramente ácidos. De plena luz, a media sombra, en suelos de frescos a secos; pastizales, matorral alto, claros en formaciones arbóreas, etc. Hasta los 2.000m de altitud.

¿Dónde podemos encontrarla?

Endemismo íbero-marroquí. Sur de la Península Ibérica, Baleares, NW de África (Cordillera del Atlas). Dentro del sector la encontramos en la Sierra Norte de Sevilla, Sierra Norte de Córdoba, y en la Sierra de Aracena (Huelva).

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí



Unión Europea
Fondo Europeo Agrícola
de Desarrollo Rural



JUNTA DE ANDALUCÍA
CONSEJERÍA DE MEDIO AMBIENTE Y ORDENACIÓN DEL TERRITORIO